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Niederschrift 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des 

Verbandsgemeinderates 
_________________________________________________________ 

 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 

Herr Uwe Tempelhof  

Mitglieder 
Herr Michael Ahlig Teilnahme ab 18:34 Uhr 
Herr Gerhard Blume  
Herr Norbert Born  
Herr Jürgen Colawo  
Herr Bernhard Fleischer  
Herr Walter Kampa  
Herr Matthias Klenner  
Herr Helmut Neuweger  
Herr Frank Ochsner  
Herr Karsten Patz  
Herr Detlef Schade  
Herr Thomas Stock  
Herr André Strobach  
Herr Gunter Wakan  
Herr Uwe Wischalla  
Herr Uwe Wollny  
Herr Gerd Wyszkowski  

Verwaltungsbedienstete 
Herr Dennis Amey  
Herr Lars Hesse  
Herr Steve Püchner  
Frau Sabine Rathmann  
Frau Claudia Renner  
Herr René Schäfer  

Gäste 
Herr Matthias Jentsch  
Herr Personalrat Uwe Reiche  
Herr Bernd Skrypek  
Herr Hans Günter Smolka  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Alfred Böttge  
Herr Steffen Leder  
Herr Lars Rose  
Herr René Sommer  
Herr Andreas Zinke  

Verwaltungsbedienstete 
Frau Katrin Böhme  
Herr Harald Henke Vertretung durch Herr Püchner 

Sitzungsdatum: Donnerstag, den 08.12.2022 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende 20:55 Uhr 

Ort, Raum: 06311 Helbra, Mittelstraße 10, Schulungsraum Feuerwehr 
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Frau Yvonne Regner Vertretung durch Herrn Amey 
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Protokoll: 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, Feststel-

lung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung um 18:30 Uhr und begrüßte alle anwesenden Verbandsge-
meinderäte, sowie die anwesenden Einwohner und Mitarbeiter der Verwaltung. 
 
Die Sitzungsunterlagen gingen allen Verbandsgemeinderäten fristgerecht zu. Mit 17 anwesenden 
Verbandsgemeinderäten war der Verbandsgemeinderat beschlussfähig. 
 
 
 
 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung lagen nicht vor.  
 
Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form festgestellt. 
 

 
 
 
zu 3 Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Niederschrift der letzten 

Sitzung des Verbandsgemeinderates vom 20.10.2022 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung wurden nicht geltend gemacht.  
 
Die Niederschrift ist somit genehmigt. 
 
 
 
 
zu 4 Bericht des Bürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse 
 

 Herr Ahlig hat ab 18:34 Uhr an der Sitzung teilgenommen 
 

Herr Born berichtete wie folgt über den Bearbeitungsstand der Beschlüsse und Festlegungen der 
letzten Sitzung: 
 
Sitzung vom 20.10.2022 
 
Öffentlicher Teil: 
 
Berufung zum Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Ahlsdorf 
Vorlage: VBG/BV/228/2022 
Kamerad Robert Wetzstein ist für die Funktion des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Ahlsdorf beru-
fen. 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 
Berufung zum stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Ahlsdorf 
Vorlage: VBG/BV/239/2022 
Kamerad Marcus Grunwald ist für die Funktion des stellvertretenden Ortswehrleiters der Ortsfeuer-
wehr Ahlsdorf berufen. 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 
Berufung zum Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Wimmelburg 
Vorlage: VBG/BV/240/2022 
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Kamerad Andreas Brodmann ist für die Funktion des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Wimmelburg 
berufen. 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 
Berufung zum stellvertretenden Gemeindewehrleiter 
Vorlage: VBG/BV/241/2022 
Kamerad Robert Wetzstein ist für die Funktion des stellvertretenden Gemeindewehrleiters berufen. 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 
Berufung zum Gemeindewehrleiter 
Vorlage: VBG/BV/242/2022 
Kamerad Dennis Amey ist für die Funktion des Gemeindewehrleiters berufen. 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 
Antrag der AfD-Fraktion im Verbandsgemeinderat Mansfelder Grund-Helbra auf Bereitstellung 
der Geburtenzahlen für die Jahre 2000 bis 2022 in der Verbandsgemeinde Mansfelder Grund-
Helbra 
Vorlage: VBG/MV/236/2022 
Von Mitteilungsvorlage wurde Kenntnis genommen. 
 
Antrag der AfD-Fraktion im Verbandsgemeinderat Mansfelder Grund-Helbra auf Bereitstellung 
von Informationen zur Aufrechterhaltung der Abwasserbeseitigung und Trinkwasserversor-
gung während eines Blackout oder Lastabwurfs innerhalb der Verbandsgemeinde 
Vorlage: VBG/MV/237/2022 
Von der Mitteilungsvorlage wurde Kenntnis genommen. 
 
Strukturwandelprojekt Energiepark 
Vorlage: VBG/BV/234/2022 
Der Verbandsgemeinderat beschließt, dass die Verbandsgemeinde Mansfelder Grund-Helbra Antrag-
steller der Projektanmeldung Energiepark „Glück Auf“ im Förderprogramm Revier 2038 wird.  
Der Beschluss wurde mehrheitlich gefasst. 
 
Anpassung der Entschädigungssatzung 
Vorlage: VBG/BV/230/2022 
Der Beschluss wurde mehrheitlich gefasst. 
 
Anpassung der Hauptsatzung 
Vorlage: VBG/BV/233/2022 
Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
 
Schließung der Bibliotheken 
Vorlage: VBG/BV/244/2022 
Der Verbandsgemeinderat stimmt der Schließung der Bibliotheken an den Standorten Benndorf, Blan-
kenheim, Helbra, Klostermansfeld sowie der Aufhebung sämtlicher bestehender Entgelt- und Benut-
zungsordnungen zu. 
Der Beschluss wurde mehrheitlich gefasst. 
 
Wahl des zweiten allgemeinen Vertreters des Verbandsgemeindebürgermeisters für den Ver-
hinderungsfall 
Vorlage: VBG/BV/243/2022 
Der Verbandsgemeinderat wählt Lars Hesse als zweiten Vertreter des Verbandsgemeindebürgermeis-
ters für den Verhinderungsfall. 
Der Beschluss wurde mehrheitlich gefasst. 
 
Nichtöffentlicher Teil: 
 
Verlängerung Nutzungsvertrag (Gelände vor der Mehrzweckhalle Blankenheim) 
Vorlage: VBG/BV/235/2022 

Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. 
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Gewährung einer Zulage nach der Fachkräfte-RL 

Vorlage: VBG/BV/238/2022 
Der Beschluss wurde zurückgestellt. 
 
 
Abarbeitungsstand 
 

1. Zaun Grundschule Ahlsdorf 
 
Anfrage, ob das Gelände der Grundschule in Ahlsdorf eingezäunt werden könnte.  
Aktueller Stand: Hierfür sind Mittel in Höhe von 20.000 € für das Jahr 2023 eingeplant. 
 

2. Katzenschutzverordnung und Fundtiere 
 
Anfrage der Gemeinde Benndorf bezüglich Sachlage, zur Katzenschutzverordnung. 
Aktueller Stand: Das Thema wird im OSBA VBG am 14.12.2022 besprochen. 
 
Fundtiere im Kommunalanzeiger aufzunehmen / veröffentlichen. 
Aktueller Stand: Die Veröffentlichung von Fundtieren erfolgt derzeit kostenfrei im Wochenspiegel. In 
den letzten Jahren war dies immer die schnellste Möglichkeit der Bekanntgabe. 
 
 
 
zu 5 Bekanntgabe von Mitteilungen 
 
Von Herrn Born wurden folgende Sachverhalte angesprochen: 
 

1. Lenkungsbeirat 
Am 06.12.2022 tagte der Lenkungsbeirat. Das Projekt „Energiepark Glück Auf“ wurde als förderwürdig 
eingeordnet. 
 

2. Revierausschuss 
Am 08.12.2022 fand die Sitzung vom Revierausschuss „Strukturwandel im Mitteldeutschen Revier 
Sachsen-Anhalt“ statt. Themen waren: Bundesförderung, Bericht zu EU Just Transition Fund, Ideen-
wettbewerbe, Kommunikationskampagne Strukturwandel und die Sitzungstermine für das Jahr 2023. 
 

3. Grundschule Klostermansfeld 
Die Grundschule in Klostermansfeld fertigte eine Willensbekundung, um einen Namen für die Schule 
und ein Wappen diese zu bekommen. Vorschlag: „Glückauf Schule Klostermansfeld“. 
 

4. Grundschule Helbra 
Beim Schulwettbewerb „Klimaschutz - voll wirksam“ hat die Grundschule Helbra von der LENA, Mittel 
zum Tausch der alten Leuchtstoffröhren auf LED bekommen. 12 Klassenzimmer, das Lehrerzimmer 
und die Aula werden auf LED-Beleuchtung umgestellt. 
 

5. Bildung AG Energie 
Der Wunsch aus der letzten Sitzung heraus, war die Bildung eines Kernteams Energie. 
Sachverhalte hierzu: Bestandsaufnahmen, Finanzierung / Anfrage zu Fördermitteln; Abarbeitungsplan 
und Umsetzung. 
Gremium: Herr Wakan, Herr Tempelhof, Herr Reiche, Herr Schuppich, Herr Henke, Herr Stock, Herr 
Ahlig, Herr Blume, Herr Born. 
 

6. Grundschulbesuch im Landtag 
Es wird ein Besuch im Landtag geplant, für die Schüler der 4. Klassen. 
 

7. Spenden für Luftfilteranlagen 
Aus Spenden der Luftfilteranlagen von den Firmen NIMEX und Goldacker, sollen 3 digitale Tafeln und 
Laptops angeschafft werden. Die Umwidmung erfolgt in Abstimmung mit den Grundschulen. 
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zu 6 Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen der anwesenden Einwohner lagen vor. 
 
Folgende Anfragen wurden an den Verbandsgemeinderat gerichtet: 
 
1. Baumaßnahme in Helbra 
Herr Skrypek fragte nach, wann die Baumaßnahme (Abwasser) beendet wird und wer das Restmate-
rial aus den Straßen räumt. Die Gehwege sind verschmutzt und den Splitt unter den Schuhen trägt 
man überall hin, erwähnte er. 
Herr Hesse antwortete, die Oberflächenabnahme erfolgte noch nicht, diese ist in der Woche vor 
Weihnachten geplant. Der AZV wird das Material beräumen und die Mängel abstellen. 
 
 

 
 
 
zu 7 Bericht aus den Zweckverbänden Wasser und Abwasser 
 

  Wasserverband Südharz 
 
Herr Skrypek informierte wie folgt: 

 
Verbandsversammlung am 11.11.2022 
Themen waren:  
 

- Satzungsänderungen (Abwasserbeseitigung, Schmutzwasserbeseitigung) 
- Blockierung des Neubaus vom Verwaltungsgebäude aufgegeben, im derzeitigen Gebäu-

de können keine Mitarbeiter mehr arbeiten, es gab bis jetzt noch keine Lösung für den Be-
reich 

- nach einer Lösung zur Entsorgung für die Gemeinde Blankenheim wird gesucht, in Ries-
tedt wird eine Entsorgung gebaut, falls der Verband die Auflagen nicht erfüllen kann, dann 
müssen schlimmstenfalls die Fördermittel zurückgezahlt werden 

- Planung Verbindungsleitung Emseloh – Riestedt 
2025 soll die Schmutzwasserverbindungsleitung von Emseloh nach Riestedt errichtet 
werden. Es bietet sich an, innerhalb der geplanten Trasse eine Trinkwasserversorgungs-
leitung nach Emseloh zu führen. Die Gemeinde BLA kann in Zukunft davon profitieren und 
dann angeschlossen werden. 

- 2 Personalangelegenheiten  
 
 

 AZV „Wipper Schlenze“ 
 
Herrn Smolka informierte wie folgt: 

 
Verbandsversammlung am 03.11.2022 
Themen waren: 

 
- Beschlussfassung zur Aufhebung des Beschlusses zum Betriebsführungsvertrag mit der 

MIDEWA GmbH 
- Beschlussfassung zum Betriebsführungsvertrag mit der MIDEWA GmbH 
- Versorgung der Anlagen mit Strom, keinen Stromliefervertrag mit enviaM zu gestalten und 

den gefassten Beschluss aufzuheben 
- 2 letzten Protokolle der Verbandsversammlung werden noch nachgereicht  

 
Zu den Verbandsprotokollen wollte Herr Smolka noch mit der Verwaltung Rücksprache nehmen. 
 
 

  AZV „Eisleben – Süßer See“ 
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Herr Wischalla informierte in Vertretung für Herr Wyszkowski wie folgt: 

 
Verbandsversammlung am 20.12.2022 
Themen waren: 

- Neufassung der Satzung 
- Aufhebung Beschluss vom 11.07.22 
- Beschluss Klostermansfeld 
- 3. Amtszeit von Herrn Gimpel als GF beschlossen 
- Kreditaufnahme für Investitionen 
- Information, die Baumaßnahme in Helbra wird 700.000,00 – 800.000,00 € teurer 
- Besorgnis zu Verfall von Fördermitteln 

 
 
 
 
 
zu 8 Annahme einer Sachspende 

Vorlage: VBG/BV/256/2022 
 
Ausführungen und Diskussion: 
 
Der Förderverein Burgspatzen Bornstedt beabsichtigt 2 Frühstückstheken zweckgebunden für die Kita 
Burgspatzen Bornstedt an die Verbandsgemeinde Mansfelder Grund-Helbra zu spenden. 
 
Beratungsergebnis: 
 
Diskussions- bzw. Informationsbedarf bestand weiter nicht. Nachfolgender Beschluss wurde einstim-
mig gefasst. 
 
 

Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt, der Annahme der Spende des Fördervereins Kita Burgspatzen 
Bornstedt in Höhe von 1.400,95 € für die Beschaffung von 2 Frühstückstheken zweckgebunden für die 
Kita Bornstedt zuzustimmen. 
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend : 18 
dafür : 18 
dagegen : 0 
Enthaltung : 0 
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
: 

 
0 

 
 
 
 
zu 9 Annahme einer Sachspende 

Vorlage: VBG/BV/261/2022 
 
Ausführungen und Diskussion: 
 
Der Verein zur Förderung der Feuerwehr Klostermansfeld überträgt der Verbandsgemeinde Mansfel-
der Grund-Helbra zweckgebunden für die Ortsfeuerwehr Klostermansfeld Ausrüstungsgegenstände. 
Die Annahme der Sachspende ist zweckmäßig und unterstützt die Arbeit der Einsatzkräfte. 
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Beratungsergebnis: 
 
Diskussions- bzw. Informationsbedarf bestand weiter nicht. Nachfolgender Beschluss wurde einstim-
mig gefasst. 
 
 

Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt die Annahme einer Sachspende durch den Verein zur Förde-
rung der Feuerwehr Klostermansfeld zum Übergabewert in Höhe von 14.307,36 EUR zweckgebunden 
für die Ortsfeuerwehr Klostermansfeld. 
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend : 18 
dafür : 18 
dagegen : 0 
Enthaltung : 0 
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
: 

 
0 

 
 
 
 
zu 10 Annahme einer Sachspende 

Vorlage: VBG/BV/262/2022 
 
Ausführungen und Diskussion: 
 
Die Firma MTW Medizintechnik Werder GmbH, überträgt der Verbandsgemeinde Mansfelder Grund-
Helbra zweckgebunden für die Ortsfeuerwehr Helbra Ausrüstungsgegenstände. Die Annahme der 
Sachspende ist zweckmäßig und unterstützt die Arbeit der Einsatzkräfte. 
 
Beratungsergebnis: 
 
Diskussions- bzw. Informationsbedarf bestand weiter nicht. Nachfolgender Beschluss wurde einstim-
mig gefasst. 
 
 

Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt die Annahme einer Sachspende durch die Firma MTW Medizin-
technik Werder GmbH in Höhe von 1.975,40 EUR zweckgebunden für die Ortsfeuerwehr Helbra. 
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend : 18 
dafür : 18 
dagegen : 0 
Enthaltung : 0 
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
: 

 
0 
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zu 11 Verlängerung der Optionserklärung zum § 2b UStG 
Vorlage: VBG/BV/263/2022 

 
Ausführungen und Diskussion: 
 
Frau Renner informierte über die kürzlich im Haus stattgefundene Schulung, zur Umsatzsteuer. 
Mit dem Steuerrechtsänderungsgesetz 2015 wurde die umsatzsteuerliche Unternehmereigenschaft 
der öffentlichen Hand neu geregelt.  
Die Verbandsgemeinde beantragte bereits 2016, dass für sämtliche nach dem 31. Dezember 2016 
und vor dem 01. Januar 2021 ausgeübte Tätigkeitsbereiche und damit verbundenen steuerbaren Leis-
tungen zur Anwendung kommen soll. Bereits Ende 2020 wurde eine automatische Verlängerung 
durch Gesetzesanpassung um zwei Jahre seitens des Bundestages beschlossen. Eine Erklärung 
hierzu war seitens der Verbandsgemeinde nicht notwendig.  
Es erfolgte eine Debatte zur weiteren Verlängerung der Optionsfrist um nochmals 2 Jahre 
(31.12.2024). Die Gesetzesanpassung soll in der letzten Sitzung im Bundestag beschlossen werden. 
Da derzeit die Formulierung der Gesetzesanpassung noch nicht klar ist, könnte ggf. analog 2015 ein 
Gemeinderatsbeschluss notwendig sein.  
Die Verwaltung empfiehlt die Option zu nutzen und vorsorglich diesen Beschluss zu fassen.  
Abschließend beantwortete Frau Renner einzelne kleine Fragen zum Thema. 
 
Beratungsergebnis: 
 
Diskussions- bzw. Informationsbedarf bestand weiter nicht. Nachfolgender Beschluss wurde einstim-
mig gefasst. 
 
 

Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt von der Möglichkeit zur Verlängerung der Optionserklärung zum  
§ 2b UStG um weitere 2 Jahre (bis zum 31.12.2024) Gebrauch zu machen.  
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend : 18 
dafür : 18 
dagegen : 0 
Enthaltung : 0 
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
: 

 
0 

 
 
 
 
zu 12 Aufnahme eines Kommunaldarlehens für die Verbandsgemeinde 

Vorlage: VBG/BV/255/2022 
 
Ausführungen und Diskussion: 
 
Frau Renner machte Ausführungen zur Beschlussvorlage. Mit der Nachtragshaushaltssatzung 2022 
wurde eine Kreditaufnahme in Höhe von 43.800 EUR veranschlagt. Hinzu kommt eine noch nicht in 
Anspruch genommene Kreditermächtigung aus dem Haushaltsjahr 2021 in Höhe von 420.400 EUR.  
Die Kreditermächtigung des Haushaltsjahres 2021 verfällt mit Erlass der Haushaltssatzung 2023 er-
satzlos. Aufgrund der sich täglich ändernden Zinssituation werden Angebote erst am Sitzungstag mit 
einer Bindungsfrist bis zum nächsten Tag eingehen. Es wurden 4 Banken um ein Kreditangebot gebe-
ten, jedoch gab nur eine Bank ihr Angebot ab.  
Angebot: Zinssatz von 2,52 % bei einer Laufzeit von 10 Jahren und Tilgung nach10 Jahren. 
 
Beratungsergebnis: 
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Diskussions- bzw. Informationsbedarf bestand weiter nicht. Nachfolgender wurde mehrheitlich gefasst. 
  
 

Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt ein Darlehen in Höhe von 420.400 EUR bei dem Anbieter Nr. 1 
mit einer Laufzeit von 10 Jahren aufzunehmen.  
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend :18  
dafür :13  
dagegen :1  
Enthaltung :4  
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
:0 

 
 

 
 
 
 
zu 13 Austritt aus dem AZV "Wipper - Schlenze" sowie Grundsatzbeschlüsse für die Auf-

gabenübertragung zur Beseitigung von Schmutz- und Niederschlagswasser 
Vorlage: VBG/BV/245/2022 

 
Ausführungen und Diskussion: 
 
Herr Born sagte, die Beschlussvorlage steht wiederholt auf der Tagesordnung. Die Stellungnahmen 
von Herrn Sterzik (AZV Wipper- Schlenze) und Herrn Gimpel (AZV Eisleben) wurden den Sitzungsun-
terlagen beigefügt. Am 28.04.2022 fasste der Verbandsgemeinderat den Beschluss die Aufgaben 
nach dem Wassergesetz für das Land Sachsen-Anhalt, insbesondere die Aufgabe der Abwasserbe-
seitigung auf den Abwasserzweckverband “Eisleben Süßer See“ zu übertragen.  
Die Kommunalaufsicht wurde durch Übersendung des Beschlussauszuges, mit der Bitte um rechtliche 
Stellungnahme, informiert. Zeitgleich wurde Anfang Mai dem Abwasserzweckverband „Wipper-
Schlenze“ der Beschluss offeriert und der Austritt entsprechend der Verbandssatzung schriftlich bean-
tragt. Der heutige Beschluss soll die rechtlichen Bedenken der Kommunalaufsicht ausräumen.  
 
 
Herr Ochsner legte den Werdegang zur Thematik aus Sicht der Gemeinde Klostermansfeld ausführ-
lich dar. Beginnend mit der Gründung der Verbandsgemeinde am 01.01.2010. Abschließend nannte 
er positive Punkte für den Wechsel zum AZV Eisleben und sprach sich für die Wichtigkeit für die Bür-
gerinnen und Bürger aus. 
Die Gemeinderäte sprachen die Kosten diesbezüglich an. Herr Püchner erläuterte die unterschiedli-
chen Herangehensweisen der Abwasserzweckverbände.  
Am Ende entstehen Kosten, die von der Verbandsgemeinde zu begleichen sind, sagte Herr Tempel-
hof. 
Herr Wakan erwähnte, Herr Ochsner vertritt die Interessen der Gemeinde Klostermansfeld, im Fall 
eines Abwasserzweckverbandswechsels zieht einer den Nutzen und dem anderen schadet es. 
 
Herr Kampa bat um Abstimmung des Beschlussvorschlages, da der Beschluss schon gefasst wurde.  
Herr Klenner war der Meinung wie Herr Kampa und erbat um Abstimmung. 
 
Herr Born sagte abschließend, die Kosten für den Abwasserzweckverbandswechsel derzeit nicht 
beziffern zu können. 
 
Beratungsergebnis: 
 
Diskussions- bzw. Informationsbedarf bestand weiter nicht. Nachfolgender Beschluss wurde mehrheit-
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lich gefasst. 
 
 
 

Beschluss: 
 
1. Der Verbandsgemeinderat beschließt den Austritt aus dem Abwasserzweckverband „Wipper -

Schlenze“. Der Verbandsgemeindebürgermeister wird ermächtigt den entsprechenden Antrag zu 

stellen. 

 

2. Der Verbandsgemeinderat beschließt den Eintritt in den Abwasserzweckverband “Eisleben Süßer 

See“. Der Verbandsgemeindebürgermeister wird ermächtigt den entsprechenden Antrag zu stel-

len. 

 

3. Der Verbandsgemeinderat beschließt die Aufgabe der Abwasserbeseitigung, hier für die 

Schmutzwasserbeseitigung, an den AZV “Eisleben-Süßer See“ auf der Grundlage der Bestim-

mungen nach § 90 Absatz 1 Nummer 6 Kommunalverfassungsgesetz des Landes Sachsen-

Anhalt zu übertragen und gleichzeitig den Abwasserzweckverband „Wipper -Schlenze“ von dieser 

Aufgabe zu entbinden. 

 

4. Der Verbandsgemeinderat beschließt die Aufgabe der Abwasserbeseitigung, hier für die Nieder-

schlagswasserbeseitigung, an den AZV “Eisleben-Süßer See“ auf der Grundlage der Bestim-

mungen nach § 90 Absatz 1 Nummer 6 Kommunalverfassungsgesetz des Landes Sachsen-

Anhalt zu übertragen.  

 

Die Übertragung dieser Aufgabe auf den AZV “ Eisleben-Süßer See“ erfolgt für das Einzugsge-
biet der Ortslage Klostermansfeld sowie der Ortslage Benndorf, hier soweit, wie die Fließrichtung 
der Kanalisation in Richtung Klostermansfeld verläuft. 

 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend : 18 
dafür : 15 
dagegen : 1 
Enthaltung : 2 
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
: 

 
0 

 
 
 
 
zu 14 Mitteilung über Änderungen in den Fraktionen 

Vorlage: VBG/MV/254/2022 
 
Ausführungen und Diskussion: 
 
Herr Born gab die Neuwahl des Fraktionsvorstandes, bei der Fraktion „Die Fraktion“ bekannt: 
 

1. Fraktionsvorsitzender: Herr Alfred Böttge 
2. Stellvertreter: Herr Helmut Neuweger 

 
Diskussions- bzw. Informationsbedarf bestand nicht. 
 
Von der Mitteilung wurde Kenntnis genommen. 
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zu 15 Antrag der Fraktion der Feuerwehr zur Aussetzung der Nachbesetzung eine Stelle 

Vorlage: VBG/BV/266/2022 
 
Ausführungen und Diskussion: 
 
Frau Renner sagte, die Fraktion der Feuerwehr hat den Antrag gestellt, die Nachbesetzung der Stelle 
im Gebäudemanagement auszusetzen. Es soll zunächst eine Ausgliederung der Tätigkeiten an einen 
Dienstleister überprüft und kalkulatorisch untersetzt werden. In der Arbeitsgruppe „Personal“ am 
18.10.2022 wurde durch die Verwaltung die organisatorischen Änderungen im Bereich Bauverwal-
tung, unter anderem auch der Gebäudeverwaltung vorgestellt. Im Haupt-, Finanz-, Bau- und Verga-
beausschuss war die Einstellung eines SB technisches Gebäudemanagement auf der Tagesordnung 
und wurde mit großer Mehrheit beschlossen. 
Aufgrund der organisatorischen Änderung ist damit in der Gebäudeverwaltung keine freie Stelle mehr 
vorhanden, der Antrag ist aus Sicht der Verwaltung hinfällig und wäre danach abzulehnen.  
 
Herr Ochsner sprach den Fachkräftemangel an. Auch eine schnelle Stellenausschreibung funktioniert 
nicht, sagte er. Die Betriebskostenabrechnungen in die Hand der BWB zu geben, war eine gute Idee. 
 
Herr Tempelhof gab zu bedenken, die Vorbereitung von Angeboten für Leistungen braucht seine 
Zeit. 
 
Herr Patz bemerke, der Antrag wurde für eine Stelle aus dem Stellenplan gestellt, die EG 6 Stelle ist 
vom Antrag betroffen. 
 
Beratungsergebnis: 
 
Diskussions- bzw. Informationsbedarf bestand weiter nicht. Nachfolgender Beschluss wurde mehrheit-
lich gefasst. 
 

 

Beschluss: 
 
Der Verbandsgemeinderat beschließt die Nachbesetzung der Stelle im Gebäudemanagement auszu-
setzen bis die Ausgliederung der Tätigkeiten an einen Dienstleister überprüft und kalkulatorisch unter-
setzt werden.  

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

  

anwesend : 18 
dafür : 9 
dagegen : 7 
Enthaltung : 2 
Mitwirkungsverbot 
gem. § 33 KVG LSA 

 
: 

 
0 

 
 
 
 
zu 16 Anfragen und Anregungen 
 
Von den Anwesenden wurden folgende Sachverhalte angesprochen: 
 
 
Herr Wyszkowski 

1. Baumaßnahme in Helbra 
Die Oberflächenabnahme der Baumaßnahme in Helbra sollte nicht erfolgen, bevor das Restmaterial in 
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den Straßen nicht entfernt wurde.  
 

 Verantwortung: Bitte um Beachtung in der Bauverwaltung 
 
Herr Wakan 

2. Amselweg Straßenbelag 
Die Pflastersteine im Amselweg brechen, da diese nicht für den LKW-Verkehr geeignet sind. 
 

 Verantwortung: Bitte um Prüfung durch die Bauverwaltung 
 
Herr Wischalla 

3. Luftfilter in den Klassenräumen 
Er wollte wissen ob die Luftfilteranlagen in den Klassenzimmern noch genutzt werden, da diese wohl 
sehr laut sein sollen. 
Herr Wollny antwortete, dass diese Luftfilter in den Schulen genutzt werden und das Betriebsge-
räusch nicht stört. 
 
Herr Wakan 

4. REPOWERING 
Er sprach die REPOWERING Veranstaltung in Benndorf an. Dort wurde bekanntgegeben, die geplan-
ten Windräder werden jetzt 2 – 3-mal höher als die bisherigen. 
Herr Jentsch sagte, die Antragstellung für das Projekt beginnt im Januar 2023 und die Windräder 
werden höher. Auf Flächen der Gemeinde Benndorf, plant die EnBW Windkraftprojekte GmbH das 
Repowering des bestehenden Windparks Benndorf. Dabei werden fünf bestehende Windenergieanla-
gen komplett zurückgebaut und durch drei modernere und leistungsstärkere Anlagen ersetzt. Der 
Landkreis Mansfeld-Südharz ist im Verwaltungsverfahren federführend, auch die LENA ist daran be-
teiligt. 
Projektdetails können auf er Internetseite: www.enbw.com angesehen werden. 
 
Herr Schade 

5. Bewässerungsanlage 
Er teilte mit, dass die Eintracht Kreisfeld eine Bewässerungsanlage mit Zisterne für den Sportplatz 
gebaut hat. Das Wasser der Anlage stellt die Eintracht Kreisfeld als Löschwasser zur Verfügung. 
 
Herr Wyszkowski 

6. Ausschilderung Fahrstuhl im Verwaltungsgebäude 
Kürzlich wollte eine Frau mit Kinderwagen in die obere Etage des Verwaltungsgebäudes. Sie fand 
keinen Hinweis auf einen Fahrstuhl. 
 

 Verantwortung: Bitte um Prüfung durch die Verwaltung, ein Hinweisschild im Innen- und Au-
ßenbereich anzubringen, um auf den Fahrstuhl aufmerksam zu machen.  

 
Herr Wakan 

7. Bad Neptun 
Er fragte zum Betriebsführungsvertrag des Bads Neptun für 2023 nach. 
Frau Renner antwortete, dass ein neuer Betriebsführungsvertrag für das nächste Jahr gestaltet wird. 
 
Herr Blume 

8. Ausschreibung Reinigungsleistungen 
Er erkundigte sich zum aktuellen Stand der Ausschreibungen, zu den Reinigungsleistungen. Dazu 
hatte er seine Hilfe mehrmals angeboten.  
Herr Hesse antwortete, dass Frau Jekel letzte Woche diesbezüglich mit einem Planungsbüro gespro-
chen hat. Eine Ausschreibung wird für 2023 vorbereitet. 
Er erinnerte an die speziellen Voraussetzungen in den einzelnen Gebäuden und erwähnte die Firma 
KUBUS, welche für diese Aufträge spezialisiert sind. 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung wurde geschlossen. 
 
 
 

http://www.enbw.com/


öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Verbandsgemeinderates vom 08.12.2022 
Seite 14  

 

 
zu 24 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 
Herr Tempelhof gab die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung bekannt. 
 
Nachfolgende Beschlüsse wurden gefasst: 
 
Vergabe von Bauleistungen - Mehrzweckhalle Blankenheim - Los 6 - Elektroinstallation 
Vorlage: VBG/BV/260/2022 
 
Vergabe von Bauleistungen - Mehrzweckhalle Blankenheim - Los 3 - Maler- und Bodenbelagarbeiten 
Vorlage: VBG/BV/259/2022 
 
Vergabe von Bauleistungen - Sanierung Mehrzweckhalle Blankenheim - Los 2 - Tischlerarbeiten 
Vorlage: VBG/BV/258/2022 
 
Vergabe Machbarkeitsstudie Geothermie 
Vorlage:  
VBG/BV/249/2022 
 
Weiteres Vorgehen im Rechtsstreit  Verbandsgemeinde Mansfelder Grund-Helbra ./. e-con GmbH 
Vorlage: VBG/BV/268/2022 
 
Auftragsvergabe Upgrade MESO auf VOIS-Plattform 
Vorlage: VBG/BV/265/2022 
 
 
 
zu 25 Schließung der Sitzung 
 
Die Sitzung wurde um 20:55 Uhr durch den Vorsitzenden geschlossen. 
 

 
 
 
 
 
Uwe Tempelhof    Sabine Rathmann 
Vorsitzender    Protokollführer 
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